

# LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: VICENTE SÁENZ

Gerente: Dr. GREGORIO C. QUEZADA

Suscripción Mensual: Dos colones

Al Pregón: Diez céntimos

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 17 DE MAYO DE 1920

NÚM. 196

## La sesión de esta noche en el Ayuntamiento

Hoy a las siete y media celebrará sesión ordinaria la Municipalidad.

Serán leídas 16 comunicaciones, 15 solicitudes, 6 informes, 2 memoriales, 2 proyectos, 2 quejas, 1 reclamación, 3 proposiciones y 1 protesta.

Uno de los proyectos trata sobre la validez o nulidad de los contratos de arrendamiento del mercado. Y otro sobre la prohibición de aves de corral en la ciudad.

Una de las solicitudes es de los Srs. Piza e Hijos sobre autorregaderas.

## Fraternidad Centroamericana

El editorial de «La Gaceta» fecha de ayer, aludiendo a la recepción oficial del Ministro Diplomático de Honduras efectuada el sábado, dice lo que sigue:

«La nueva época gubernamental de Costa Rica—su advenimiento al régimen constitucional—ha señalado visiblemente una situación de concordia y de unión entre los pueblos de la América del Centro; todas y cada una de las otras secciones hermanas se apresuraron espontáneamente a significar por medio de sus respectivas representaciones, la cordial simpatía y sincero entusiasmo que en ellas despertara el encarrilamiento de nuestra vida política por el sendero del orden y de la legalidad. Costa Rica que está ligada con ellas por lazos y vínculos tan poderosos como indestructibles, se muestra satisfecha y orgullosa de esas generosas, significativas y oportunas atenciones.»

## Nombramientos y renunciaciones del día

Nómbrese en propiedad Director General de Correos a don Gamaliel Noriega.

—Se aceptó a don José María Muñoz su renuncia de Jefe Político de Montes de Oca, y se nombró en su lugar a don Juan Sancho Iglesias.

—Don Roberto Salazar fue nombrado Jefe Político de Pococi, en lugar de don Santiago Chamberlain.

—Se aceptó a don Adriano Villavicencio su renuncia de Agente Principal de Policía de Cartago, nombrándose en su lugar a don José Pacheco.

—Fue nombrado telegrafista de Tabarcia del cantón de Mora, don Eliseo Parra, con el sueldo mensual de cincuenta colones.

## Se reanudan las funciones de cine en el Edificio Metálico

Hoy se reanudarán las selectas exhibiciones cinematográficas en el Edificio Metálico.

En efecto, a las 7 p. m. comenzará a proyectarse la bella obra «Carmen» por Geraldine Ferrer.

Como de costumbre, el precio de entrada es de 0.25 céntimos y a beneficio de los niños pobres de las escuelas allí instaladas.

Indudablemente habrá nutrida concurrencia en estas funciones de beneficencia.

## Almacén de música PAEZ & Co.

APARTADO 358 — TELÉFONO 58

Busca Ud. una pieza bonita y de moda? En este almacén la hallará, con seguridad. ¡Acuérdese!

## El Mariscal Joffre recibe en Madrid una verdadera apoteosis

### Pasará una escuadra por el Canal de Panamá

### Erupción volcánica en el Mar Caribe

### La próxima solemne canonización de Juana de Arco en Roma

Servicio Informativo Extraordinario

#### Apoteosis al Mariscal Joffre en Madrid

Madrid.—El gran Mariscal Joffre, quien ha sido en estos días huésped de honor en esta Corte, fué objeto de singulares demostraciones de admiración y aprecio. Se le dió una recepción en el Ministerio de la Guerra y en ese acto hubo efusivos brindis por la amistad hispano-francesa. Asistieron altos miembros del Ejército y de la Marina reales, los altos funcionarios, miembros del Cuarto del Rey, el Embajador de Francia y muchísimos personajes más.

Después Su Majestad Alfonso XIII le concedió una audiencia especial al victorioso jefe francés. En esta audiencia el Rey estaba con su alto personal de honor. El Mariscal concurrió con el Embajador francés y el Agregado Militar. Todas las calles del trayecto, de la Embajada al Palacio Real, estaban colmadas por una apiñada multitud que arrojaba flores y victoriaba con estruendo al guerrero.

El Mariscal Joffre hizo entrega a Alfonso XIII de la Medalla Militar Francesa, expresándole que esta condecoración era una nueva muestra de la amistad que Francia siente por España.

#### Erupción volcánica en el Mar Caribe

Nueva York.—Informe inalámbrico recibido del vapor «Calamares» en su último viaje a Puerto Limón, Costa Rica, dice que navegando en pleno Mar Caribe a la altura de la isla Vieja Providencia, se hizo notar una erupción

volcánica en dicha isla demostrada por densas columnas de humo que se elevaban de los más altos picos y por ciertas manifestaciones marítimas.

#### Gabriel D' Annunzio sigue rebelde

Fiume.—Gabriel D' Annunzio pronunció un violento discurso contra el acuerdo de la reciente Conferencia de San Remo. Dijo: «Mi ejemplo retador de rebelión es imitado por los hombres libres y continuaremos hasta vencer. Para mí es gloria, y deseo ser lo que me llaman: «el famoso aventurero irresponsable» que nadie se atreve a castigar ni someter.»

#### Murió la Princesa Margarita de Suecia

Estocolmo.—La Princesa Margarita, esposa del Príncipe heredero de Suecia, quien actualmente viaja por América en excursión científica, ha muerto. Se ha llamado con urgencia al Príncipe. El padre de la Princesa es el Duque de Connaught. La noticia se le transmitió a Londres al Duque, el día que cumplía 70 años de edad.

#### Próxima Exposición industrial en Barcelona

Barcelona.—Los Cónsules de las repúblicas hispano-americanas han tenido varias reuniones para discutir la organización en esta ciudad de una gran Exposición Industrial. Es un hecho que tomará parte la mayoría de los países ibero-americanos, de México

a la Argentina. Se han dictado ya las medidas necesarias para dar toda clase de facilidades a los países que deseen exhibir sus productos. El propósito es que concurran todos los países de habla española.

#### La solemne canonización de Juana de Arco el 23 de este mes

Roma.—Oficialmente se ha anunciado que solamente a 25,000 peregrinos se les permitirá venir a Roma para asistir a las solemnes ceremonias de la canonización de Juana de Arco, señalada para el día 23 de mayo corriente. Más de 100,000 creyentes estaban ansiosos de venir; pero como sería completamente imposible atender al hospedaje y alimentación de número tan crecido se ha creído prudente fijar el número de visitantes en 25,000. Están hechos en el Vaticano todos los preparativos del acto. Asistirán delegaciones francesas y de otros lugares de Europa.

#### El mes entrante pasará por el Canal de Panamá una escuadra de guerra

Annápolis.—Está acordado que los acorazados «Connecticut», «Michigan», «Minnesota», «Kansas», «South Carolina» y «New Hampshire» formarán la escuadra a cuyo bordo irán los regimientos de cadetes navales norteamericanos, en su viaje anual de práctica, que comenzará a principios de junio próximo. La escuadra saldrá de aquí hacia el Canal de Panamá, seguirá por la costa del Pacífico hasta Hawai y después regresará a California.

## Aclaración

Al hablar yo antier sobre los atropellos contra nuestra Constitución, decía que esos atropellos deben ser rectificadas sin parar mientes sobre la constitucionalidad del procedimiento, puesto que lo que se hace por las vías de hecho, (es decir contra la Constitución), debe deshacerse de igual manera para que vuelva a imperar la verdadera justicia; pues de lo contrario, triunfaría la injusticia y el mundo estaría siempre regido por los picaros, en general, y no refiriéndome a ninguna persona particular. Conste pues para satisfacción del ex-Magistrado Zelaya.

G. C. QUEZADA M. D.

## Contra la vagancia

El Ministro de Instrucción Pública ha pasado una circular a las Secciones de Policía de esta capital para que, sin contemplación alguna, detenga a todos los menores de edad que se encuentren vagando en hora de trabajo y de escuela. La policía está ya cumpliendo con tal acuerdo y condujo a sus secciones varios chiclelos que no concurren a sus clases. Ojalá que no sea esta una medida pasajera.

Suscríbase a LA PRENSA

## En virtud

de un movimiento nacional debe reformarse el Código de Instrucción Pública

Tal es la opinión general.

El Lic. D. Arturo Volio, Presidente del Congreso, así lo ha manifestado.

En igual sentido se han pronunciado importantes miembros del personal docente de primera y segunda enseñanza.

Los gremios de obreros de esta ciudad estudian el problema y la Confederación de Trabajadores ya inició trabajos en ese sentido.

Estudiantes de derecho, abogados, padres de familia, etc., son del mismo sentir.

Todos, no hay quien, anotan lagunas que hay que desaguar en esa ley, especialmente el artículo que se refiere a la restricción de la libertad de pensamiento. Solamente una persona, un tal Barcos, que se dice defensor de las libertades mundiales, ha defendido resueltamente esa ley, con lo cual ha quedado a la altura del betún, como se dice, después de los discursos libertadores que se viene pronunciando por ahí.

#### La voz del Profesor Segreda

Escrito lo anterior, se nos envía copia de la siguiente carta:

«Señor D. Jaime Brenes C. San José.

Señor mío:

Agradezco la observación que se ha servido hacerme acerca del comentario que hacen algunas personas referente a mi participación en el Código de Enseñanza.

La apovecho para hacer pública protesta de ese decir.

Nadie me consultó al elaborar ese Código. Los codificadores sabían que no tengo ninguna luz que acercar a las suyas y menos iba a darme vela el señor González, que es antipoda mio. Lo leí ya publicado, con la misma sorpresa que todos.

El artículo 458 impide que se discutan las cosas de la enseñanza, como si lo estatuido fuera la última palabra; pero como estoy educando jóvenes y es preciso educarlos en el ejercicio de sus derechos, creí oportuno comentar con ellos ese Código, franca, amplia y energicamente.

Aquí estoy esperando el castigo de esa falta, pero no quiero que me acusen de otra, la de meterme a legislador sin credenciales legítimas.

LUIS DOBLES SEGREDÁ.

## Cigarrillos Castaing

En Puntarenas, en el Guanacaste, en Limón y en todas las Principales Cantinas de San José. En la Cantina La Magnolia hay siempre de venta.

Ventas por mayor doy al 30 por ciento. La mejor recomendación: las grandes ventas.—Para los pedidos a Ricardo Castaing A.

Frente Lamic, San José.

A. 15.—1 m.

## La serenata en honor a don Claudio González Rucavado

Hermosa manifestación de cariño resultó la serenata que anoche obsequiaron a don Claudio González Rucavado varios de sus amigos.

La ofreció con expresivas frases don José María Zeldón (Billo); dió las gracias muy emocionado el señor González Rucavado, y, acto seguido, aclamado por la gran concurrencia, habló el señor Presidente Acosta.

La orquesta magnífica, y fué repetido el pasillo «Mi Nenaa», última composición del maestro Repetto, quien dirigía la orquesta.

Numeroso público se aglomero en las calles inmediatas.

# El Escandaloso Asunto de los Alambiques Luz, Más Luz

Señor Promotor Fiscal.

Pte

Por publicación hecha en el diario «La Prensa» de 11 de los corrientes, se habrá enterado Ud. de que don Enrique Ortiz ex-Ministro de Hacienda del Gobierno de Tinoco, tomó, indebidamente, de la Hacienda Pública la cantidad de dos mil trescientos colones, según consta en el Acuerdo N° 98 de 21 de marzo de 1919 y su adicional, sin que hasta la fecha la haya devuelto ni justificado legal o moralmente su inversión.

En publicación del mismo periódico del día 15 próximo pasado confiesa el señor Ortiz que tomó ese dinero y pretende escudar su grave falta con un ar-

gumento tan inusitado como inmoral, pues jamás Gobierno alguno ha indemnizado a vendedores o montadores de aparatos que los hayan perdido en virtud del decomiso ordenado por la ley y borda para eso su autoacusación con historias inventadas que tienden a echar sombras sobre la reputación de enemigos políticos suyos.

Para que la incógnita desaparezca, ruego a Ud. apersonarse en defensa de los intereses nacionales, puestos bajo su custodia por mandato expreso de la ley, a fin de que sea reintegrada esa suma al Tesoro Público.

De Ud. atto. servidor,

G. MATAMOROS

## Vendo

Un juego de muebles de Librería  
Un juego de muebles de Dormitorio y  
Un Piano (Cola) Marca Steinway

JAIIME CARRANZA

## Fué debelada la invasión revolucionaria en El Salvador

### Cambios en el Gabinete del Presidente Meléndez

(POR TELEGRAFO)

San Salvador, 15 de mayo.—Con gusto comunico a ese diario que la invasión revolucionaria por la frontera de Honduras no tuvo significación. El grupo de revoltosos estaba encabezado por el señor Arturo Araujo. El Gobierno, al tener noticia de tan escandaloso intento de trastornar la paz nacional, dictó las medidas de defensa, de modo que brevemente quedó debelada la invasión. El pueblo, desde el primer momento, rodeó al Gobierno y de uno a otro extremo brotó una voz de protesta y de indignación. Una vez más el pueblo salvadoreño ha evidenciado que ama la paz y reprueba toda revuelta.

Así, pues, el país está absolutamente tranquilo.

—Ha sido nombrado Subsecretario de Guerra y Marina el doctor don Manuel Vicente Mendoza, en lugar del doctor Héctor David Castro, quien partió como Cónsul para Liverpool, Inglaterra.

—La Asamblea Nacional nombró Presidente del Tribunal Superior de Cuentas a don Guillermo Salazar.

—El doctor don Pedro S. Fonseca ha sido nombrado Subsecretario de Hacienda y Crédito Público.

—La segunda conferencia histórico-patriótica en la Universidad Nacional, la dará el ilustrado maestro Dr. Víctor Jerez.—Corresponsal.

## Notas Rápidas

Se acordó girar a la señora Micaela Bonilla la suma de sesenta colones para pagar los gastos de entierro del policial Manuel Aguilar, recién fallecido.

—Ha circulado con variada lectura el número 19 del semanario «El Grito del Pueblo», dirigido por don José Manuel Fonseca.

—La Secretaría de Fomento aprobó el Reglamento de la cañería de la villa de Siquirres.

—La señora Brígida de Barahona se ha dirigido a la Municipalidad pidiendo se la ayude con la matrícula de dos niñas suyas que desean estudiar en la Escuela de Comercio de esta capital. En la sesión de hoy se discutirá esa solicitud.

—El invierno ha principiado y hay calles en deplorable estado. Ya es tiempo de que se atienda al aseo y ornato urbanos. Las rejas de madera de las boca-calles están podridas. Piedras sueltas por todas partes. Muchos hoyos que rellenar. Calles que desyerbar, etc.

—El centro social Cultura, de Santo Domingo, prepara una velada para muy pronto.

—Varios asíduos concurrentes al Teatro Nacional se quejan que las funciones nunca empiezan a la hora señalada, las ocho y media, lo cual les ocasiona disgustos. Y tan es cierto, que fué multada la Compañía con cincuenta colones por esa falta de cumplimiento.

—El señor José Umaña Alvarado fué nombrado portero de la Administración de la Tributación Directa.

—De cinco meses de edad murió el niño Rafael Moreno Loría.

—Vinieron ayer enfermos: de Peralta, el señor Isidro Vega y de Turrialba, el señor Alfredo Vargas. Fueron llevados al Hospital de San Juan de Dios.

—Damos el pésame a don Francisco Rojas Flores por la muerte de su hija Berta.

—El sábado en la tarde celebró sesión la sociedad «Protección Mutua de Empleados».

En ella se discutieron los estatutos que han de regirla.

—El Departamento de Anotación, en la Tributación Directa, desde hace algunos días está trabajando en horas de la noche para poder dar cumplimiento al excesivo trabajo.

## Conferencia y Baile en el Club LA LIBERTAD

El sábado, como se había participado, dictó una conferencia en los salones del Club Sport La Libertad el Profesor don Joaquín García Monge, la cual contó con la asistencia de gran número de socios y de señoritas simpatizadoras del Centro.

Después de la conferencia se bailó hasta las tres de la mañana, hora en que los concurrentes empezaron a retirarse.

La orquesta que ejecutó durante el baile estuvo a cargo del profesor don Ricardo Jiménez.



Piza e Hijos

## Comida esta noche en la Legación de México

Esta noche tendrá efecto en los salones del edificio de la Legación de México una comida en honor de los representantes diplomáticos de los Estados de Centro América congregados en esta capital con motivo de la inauguración presidencial.

Por los preparativos hechos la fiesta será suntuosa y una prueba más del espíritu de cordialidad que siempre ha existido entre la gran Nación Azteca y las secciones centroamericanas.

## La Fiesta de Ayer en Alajuela

Ayer domingo a la una de la tarde salieron en tren expreso para Alajuela, el señor Presidente de la República y su señora esposa; Monseñor Marengo; el Ilustrísimo Sr. Obispo doctor don Juan Gaspar Stork; el Secretario de Gobernación, Lic. González Rucavado; el Lic. don Andrés Venegas y muchas otras personas.

Al llegar a la estación de Alajuela, una enorme multitud de más de cinco mil personas prorrumpió en vivas al señor Acosta, mientras la banda militar ejecutaba el Himno Nacional y un cuerpo de artilleros disparaba 21 cañonazos.

La comitiva oficial se dirigió al Hotel que el Presidente Aguilar Barquero donó junto con ₡ 10.000 para la construcción de un Hospicio de Huérfanos. Después de unos cuantos discursos se colocó y bendijo la primera piedra en medio de no poco entusiasmo.

Fueron muy aplaudidos los señores Presbítero Hidalgo y doctor don Ricardo Zúñiga, así como el caballero don Raúl Acosta, al bajar de la tribuna.

Hubo después un solemnisimo Te Deum en la Parroquia, que estaba muy bien adornada, a pesar del estado lamentable en que se encuentra. Entre gritos de entusiasmo, música y flores,

desfiló el señor Acosta, de la Iglesia hasta el Palacio Municipal, en donde los pasteles, refrescos, cervezas y mangos, lucían provocadores y rondos sobre las mesas.

Nuestro querido amigo don Luis Dobles Segreda invitó a don Julio para que hiciera una visita al Instituto, a lo que gustosísimo accedió el Primer Magistrado.

Es en extremo plausible y digno de mayor encomio el esfuerzo constante de don Luis por hacer del Instituto de Alajuela un Colegio a la altura de los establecimientos europeos y norteamericanos. Allí todo es orden y limpieza. Aulas y corredores, que se hallaban casi en ruina, han sido arreglados, y otros esperan una «ayudita» para lucir nuevas tablillas y brillantes pinturas. Se propone además el amigo Dobles hacer un gimnasio y una gran pila de natación, lo cual nos parece no sólo necesario sino indispensable.

Del Instituto..., al tren: eran las 4 y 40 p. m.

A las cinco pudo encontrarse al maquinista que no parecía por ningún lado.

A las seis ya estaba de regreso en esta capital el señor Presidente y su distinguida compañía.

## Despidiendo a un amigo

El viernes por la noche obsequiaron sus amigos con un té en La Geisha, al joven Mario Fernández, quien va para Italia a hacer estudios de Ingeniería por cuenta del Gobierno.

Nosotros deseamos al joven Fernández feliz viaje y que sepa aprovechar el tiempo de la mejor manera.

## Manifestación del Director General de Correos

San José, 15 de mayo de 1920.—Señor Director de LA PRENSA.—P.—Muy señor mío:

En el número de hoy del diario de Ud. viene una gacetilla titulada «Violación de correspondencias», anónima, por lo que no debo tomarla en cuenta. Soy de Ud. con toda consideración su atto. Servidor,

G. NORIEGA  
Director Gral. de Correos.

## Por un empleado

Una comisión formada por empleados de la Tributación Directa, irá hoy o mañana, a donde el señor Ministro de Hacienda para hacerle ver la conveniencia que hay de que el actual sub Administrador General interino don Jorge Aragón Ramírez sea nombrado en propiedad, por ser un elemento práctico y de reconocida capacidad intelectual para el desempeño de ese delicado puesto.

## Esta en San José un hijo de Teodoro Roosevelt

Hace dos días llegó a esta capital, procedente de los Estados Unidos, uno de los hijos del famoso ex-Presidente norteamericano Teodoro Roosevelt. El joven Roosevelt viene en vía de negocios, petroleros, principalmente. Se aloja en el Hotel Washington.

## Cumpleaños de S. M. Alfonso XIII Rey de España

El día de hoy cumple años S. M. Don Alfonso XIII Rey de España.

La gloriosa nación española, regocijada, celebra esta fecha. Y también la festejan los millares de súbditos iberos diseminados de uno a otro extremo de los pueblos hispano americanos.

Es Alfonso XIII uno de los soberanos que gozan de más intensa simpatía universal por su carácter, por su espíritu fraternal y progresista y por sus sentimientos democráticos, evidenciados en toda ocasión durante su reinado.

En Costa Rica se admira la figura política del Rey de España, y en este día permanecerá izado el pabellón nacional en todos los edificios públicos.

También las legaciones y consulados han hecho igual demostración. Vayan las felicitaciones de LA PRENSA a la numerosa colonia española residente en el país.

## Lecciones de Inglés

Se dan lecciones de inglés por un sistema modernísimo y desconocido, que permite sostener una conversación en el idioma extranjero al cabo de dos meses. Adquiera Ud. este idioma tan necesario hoy, en tan poco tiempo. Informes en «La Prensa».—M. 17—1 m. alt.

## Una indicación en obsequio del comercio y del público

En los respectivos pizarrones de la Central de Correos siempre son anunciados los despachos de correspondencia; pero como sucede que los vapores tocan en los puertos, especialmente en Puntarenas, tres, seis y hasta 8 días después, creen el público y el comercio que bien pudieran hacerse despachos suplementarios.

Damos traslado a quienes correspondan, por si buenamente puede ser atendida la indicación.

## Teatro Variedades

Martes 18 de Mayo

Gran Reprise de la notable obra llevada al lienzo por la bella y notable

Artista Elená Makowska titulada:

## Después del Perdón

MAÑANA: Por última vez Felipe Derblay Por Pina Meuschelli

## LA VIOLETA TIENDA DE NOVEDADES de Zeledón Hnos.

Desde el 15 de Abril tenemos en baratillo Lenzos, Mantas, Driles y Zarazas.—En esta tienda encontrará usted vestidos de casimir a ₡ 60<sup>00</sup> (Saco y Pantalón).—Fíjese bien en «LA VIOLETA»

Visítenos y se convencerá. 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

## La Geisha y La Fiera GIRALT Hermanos

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos matrimonios

## Cacao Molido

de todo precio y calidad elabora la Fábrica de  
Teléfono 773 FERNANDO CASTRO AVILÉS Apart. 641

## Cacao Molido



**Mis Evita Enireb, Reina del Ilusionismo**

Próximamente tendremos el gusto de admirar en el Teatro América la Compañía de Atracciones e Ilusionismo Miss Evita Enireb y el Gran Alberto. Eminentemente artistas que vienen haciendo las delicias de los públicos más exigentes de las principales Capitales de Europa, América y Oriente.

Por la prensa de las capitales donde han trabajado Miss Evita y el Gran Alberto, vemos el elogio que hace a dichos artistas por sus grandiosos y sorprendentes trabajos.

Por lo tanto esperamos que en esta capital el éxito será seguro, y al mismo tiempo felicitamos a la Empresa del Teatro América Facio y Co. por haber contratado esta compañía que nos deleitará con sus grandiosos espectáculos.

**Sociales y personales Apuntes del Día**

Gracias a la esmerada asistencia médica y a los prolijos cuidados de su familia, ya está un tanto mejor de salud doña Emilia Silva de Castro.

Partio para Limón don Abelino de la Peña, quien estuvo varios días en esta capital en negocios comerciales.

Sigue muy bien de su larga enfermedad que le ha tenido postrado en cama, don Edgar Kepfer.

La Sta. Arabela Esquivel, operada recientemente en la Clínica del Dr. Hernández, ha continuado mejor.

Ha estado gravemente enferma doña Susana Anderson v. de Cuervo. Lo deploramos.

De su finca en Santa Ana regresaron las señoritas Luz y Rosita Valverde.

Está delicado de salud un niño de don Ezequiel Gutiérrez y señora. Deseamos su restablecimiento.

Ha llegado de Puerto Limón don Abraham R. Méndez.

En breve celebrará su compromiso matrimonial el joven don Ramón Ramírez Arias.

La estimable señorita Pierina Canale se encuentra desde hace varios días en esta capital, procedente de Puntarenas.

**El Rey Joven**

Esta opereta (con argumento hasta donde puedan tenerlo, de lógico, piezas de la índole) constituyó anoche una revelación.

El Rey Joven y Sybill son sin duda las dos piezas mejores que la Compañía Martínez ha llevado a escena.

Advertimos frialdad en los actores y en el público; desafinación en la orquesta al final del segundo acto y una interrupción, por olvido, en la partitura de la señora Obregón, al dar término a la obra.

Esperamos que, MÁS ENSAYADA, se vuelva a representar esta preciosa opereta.

El maestro Cotó hizo grandes esfuerzos por afinar a los violines, trombones y violón.

Los Martínez, padre e hijo, trabajaron con verdadero entusiasmo.

**Teatrales**

El señor Gobernador de la Provincia, Lic. don José Luján Mata, ha manifestado al empresario, nuestro amigo Manolo Rodó, que no acepta el palco que le corresponde en el Teatro Nacional....., por cuestiones de conciencia. (??) De seguro el señor Gobernador comprende que en ese teatro se regalan demasiadas entradas.

\* Se anuncia para el sábado entrante, por segunda vez y a petición general, «El Rey Joven».

**La Exposición mexicana**

Mañana martes, a las 7 p. m., quedará cerrada la exposición mexicana.

Llamamos la atención de todas aquellas personas que aún no la hayan visitado, para que concurren a admirar las grandezas de México estos dos últimos días.

**ARRENDAMIENTO**

**de terrenos municipales**

Con autorización de la Municipalidad de esta capital, el Gobernador saca a arrendamiento los terrenos municipales siguientes:

1.º— Terreno sito al Oeste del Cementerio de Obreros. Mide 2 hectáreas 44 áreas, 61 centiáreas y 36 decímetros cuadrados, o sean 3 mazanas y media.

2.º— Idem sito al Oeste del Cementerio Calvo, constante de 2 hectáreas, 54 áreas, 77 centiáreas y 55 decímetros cuadrados. (Más de 2 y media manzanas)

Las ofertas serán sobre el plazo y el precio, y se advierte que la Municipalidad se reserva el derecho de pedir los terrenos, si los necesitare, con 3 meses de anticipación. Podrá asimismo, aceptar cualquiera de las propuestas, o rechazarlas todas.

Señálase un término de ocho días hábiles para oír proposiciones. Este término vencerá el 22 de mayo corriente a las 4 p. m.

¿Quiere comprar bueno, bonito y barato? Pase a la tienda

**La Primavera**

donde ofrezco gran surtido de todas clases de géneros a precios sin competencia.

Jaime Vargas C., Propietario

**Ecos de Siquirres**

Los escusados aquí están en tal estado de descomposición, que sería bueno que la higiene cumpliera con los propietarios de ellos, pues el mal olor es inaguantable, principalmente de noche. Veremos que hace el famoso policía de higiene: si cumple o no cumple con su deber. De lo contrario seguiremos escribiendo hasta que se remedie el mal.

\* Las calles parecen montañas, y no es extraño que cualquier día nos salga el tigre, y tengamos que lamentar una desgracia. Y la Municipalidad?—Muy bien, gracias....

\* Los señores Ortiz y North establecerán un hotel en su hermosa casa antes Steinvorth; pero lo que si parece malo, según lo dicen, es que la Municipalidad lo subencionara con la suma de 100 colones mensuales y eximiéndolo de pagar patentes. Recuerden señores Municipales que nosotros los hemos puesto no para votar los fondos que son de nosotros, y por lo tanto tenemos derecho para fiscalizar sus actos malos que hagan.

\* Por todos lados se ven montones de basuras, lo cual da un mal aspecto, pues los señores ediles optaron por comprar un carrito de dos ruedas que ya lleva dos ejes rotos costándole un bigote a la corporación. (Pueblo).  
CORRESPONSAL

**La Competencia del mecanógrafo**

«Habiendo ejecutado el señor Mecanógrafo CARLOS FERNANDEZ MORA un trabajo de sumo cuidado en nuestras oficinas, y habiendo apreciado su competencia, no tenemos ningún inconveniente en presentarle por este medio nuestras gracias y reconocerle al mismo tiempo su habilidad en el manejo de la maquina de escribir.—Costa Rica Oil Corporation. H. G. Wilson, Manager.»

**Nuevo Presidente municipal**

El Regidor Municipal don Roberto Brenes Gudiño fue nombrado Presidente de la Municipalidad de San José, por renuncia que hizo de ese cargo el Licenciado don Jorge Guardia, quien pasó a hacerse cargo de su puesto como Magistrado de la Corte Suprema de Justicia.

**Blasco Ibañez luchará por México**

«Nueva York.—Anúnciase que el gran novelista español Vicente Blasco Ibañez hará una gran campaña en Norte América, defendiendo a México.»

El anterior cablegrama coincide con las trascendentales declaraciones que el gran novelista hizo hace pocas semanas en la capital mexicana y que dicen así:

«He alcanzado ahora algo que muy pocos, pero muy pocos, se me antoja suponer que ninguno, ha logrado. He conseguido que el pueblo más grande de América, los Estados Unidos, tenga fe en mis palabras y me escuche. La obra más popular en aquella inmensa nación: «La Cabaña de Tom», la obra cuyas ediciones han sido de cientos de miles de ejemplares; la obra que han leído varias generaciones y que no puede faltar en las manos de la juventud americana, ha sido superada en popularidad y en todo, por «Los Cuatro Jinetes del Apocalipsis», cuyas ediciones pasan de un millón y medio de ejemplares. Pues bien, esa epopeya popularidad mía en los Estados Unidos; ese grande prestigio; ese cariño, esa devoción casi, la pondré al servicio de una causa que desde hoy hago mía: la causa de México. Porque esta causa, como todas las causas nobles, debe de triunfar allá. La causa aliada fué justísima, porque como México, defendía la democracia y la libertad y cuando se defende ideas altas, se triunfa siempre; y así como atacó los bárbaros procedimientos de Guillermo II, así defendí ahora la causa de esta querida Nación.

«Yo escribiré en mi novela, mi novela que será vida y realidad; yo pondré mi más grande esfuerzo y mi más alto cariño; yo relataré todo esto que admira en este gran pueblo; yo llevaré a mis páginas los pormenores de este período en que triunfa magníficamente la Libertad y el Derecho; yo diré cómo en este país han caído, antes que en otros los grandes errores del cristianismo y de la religión; yo seré en Estados Unidos el portavoz; de cómo se debe conquistar la democracia y el derecho de gentes y tendré para México, el gran alumbrado y el gran desconocimiento todo lo que por su grandeza, por su tradición, por su porvenir y por su gloria se merece. Y yo, único a quien en los Estados Unidos se hace caso, yo; por quien se tiene allá el mejor cariño, seré escuchado, no lo dudéis....»

**Luis Barquero Montes de Oca**  
Abogado y Notario  
Oficina: frente a la Central de Teléfonos, 50 varas al Oeste de la Imprenta Nacional. Apartado, 413 - Teléfono 672  
M.7 San José, C. R.

**Movimiento de vapores**

Limón.—De Bluefields llegó la lancha «Alice», sin carga ni correspondencia. Trajo 2 pasajeros.

Puntarenas.—Llegó de Valparaíso, Chile, el vapor norteamericano «Georgina Rolph», sin pasajeros, carga ni correspondencia. Inmediatamente zarpó para Corinto del mismo modo.

Para Guatemala zarpó el vapor inglés «Subury», sin pasajeros, carga ni correspondencia.

**Ediciones Renovacion**

Si es usted amante de las buenas lecturas, lea EVANGELICAS, original del gran poeta argentino *Almafuerte*. Este cuaderno se ha puesto a la venta a 30 céntimos el ejemplar. Pedidos a Falcó y Borrásé, San José.

**Sordera y ruidos en la cabeza**

Si Ud. padece de eso, vaya a una farmacia local y pida un bote de CONCENTRADO SOURDAL, que vale en Inglaterra 4 chelines y 6 peniques. Este remedio nuevo procura un alivio casi inmediato y pronto realiza una cura permanente. Penetra hasta el sitio de la dolencia; ha curado completamente muchos casos que se juzgaban desesperados. Si su farmacia no tiene todavía el SOURDAL, no acepten un sustituto; mande un giro postal directamente a la «Soudal Distributing Co., — 38 Station Road, — Croydon, Surrey, — Inglaterra, y le será enviado un paquete a vuelta de correo con las instrucciones completas.

**Batería de Aluminio**

Feliz se siente la señora de la casa si en su cocina luce una Muy bonitas acaban de llegar de Alemania a la

**Tienda de Jaime Carranza**

Apartado 515 Teléfono 169

Todos los clientes de «LA ZAPATERIA DE CARMELO CALVOSA» están convencidos de la calidad y baratura de sus zapatos  
• Avenida Central Frente a Morales Bajarano

**Dr. Constantino Herdocia**

MÉDICO CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los Ojos, Nariz, Oídos y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 12 a. m. y de 3 a 5 p. m.

Despacho: Contiguo al TEATRO VARIEDADES.

IMITADA POR TODOS

**CERVEZA TRAUBE**

IGUALADA POR NINGUNA

### Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimum, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

**RECIBO POR DINERO** En esta oficina se encuentra depositado un recibo por dinero a favor de don Carlos Castro S., de Alajuela, a quien se le ruega pasar o mandar a recogerlo.—M. 17. h. s. o.

**SE COMPRA:** de 50 a 75 manzanas de tierra inculta, que tenga bastante agua y colinde con un río. Manden precio, condiciones y la dirección clara, de manera que se pueda ir a visitar, al Apartado 930, San José. J. B.-M. 154 v.

**SE NECESITA** una casa con cuatro departamentos fuera de cocina y servicio interior, que esté comprendida entre la Plaza Viquez y la Catedral, o en sus inmediaciones. I. Barahona en estas oficinas.

**CARTERA PERDIDA** en la Iglesia del Carmen, con billetes americanos y del país, y un libro de direcciones. Se gratificará a quien lo presente en esta oficina. A. 30—h. s. o.

**TRES MANZANAS** y media de cafetal con casa, luz y cañería, a 30 minutos de la ciudad, se cambian por casa contra temblores en San José. Informes en «La Prensa».

**FINCA** a hora y 20 minutos de Cartago, 8 manzanas y media, café, casa y terreno para cultivo; dos casas en esta ciudad de ₡ 2,000 y ₡ 3,500 se venden. informes en «La Prensa».

**TINTORERIA CENTRAL.** Precios Bajos. Buen Trabajo. Tintas Alemanas.

**CARLOS PERALTA** Teléfono 218 - Cuesta de Moras

**PARA BOARDING** o casa de huéspedes, se vende una hermosa propiedad cercana al Mercado. Informes en esta oficina.

**SE COMPRA** una Geografía de Centro América por Darío González. Informes en estas oficinas.

### La garantía rendida por los Magistrados

Los señores Magistrados de la Corte Suprema de Justicia han garantizado por ₡ 3.000 cada uno, con fiadores así:

#### SALA DE CASACION

Licenciado don Nicolás Oreamuno Ortiz, Presidente.—Fiador, Licenciado don Manuel Echeverría Aguilar.

Licenciado don Pedro Pérez Zeledón, Magistrado.—Fiador, don José Cástulo Zeledón Porras.

Licenciado don Francisco Ross Ramírez, Magistrado.—Fiador don Víctor Ross Ramírez.

Licenciado don Jorge Guardia Carazo, Magistrado.—Fiador, don Mariano Guardia Carazo.

Licenciado don Juan Rafael Argüello de Vars, Magistrado.—Fiadores, señoritas Julia y Mercedes Argüello de Vars.

#### SALA 1ª DE APELACIONES

Licenciado don Gerardo Guzmán Quirós, Presidente.—Fiador, doña Ester Guzmán Quirós.

Licenciado don Joaquín Aguilar Guzmán, Magistrado.—Fiador, Licenciado don Francisco Aguilar Barquero.

Licenciado don Agustín Monge Gutiérrez, Magistrado.—Fiador, Licenciado don Arturo Volio Jiménez.

#### SALA 2ª DE APELACIONES

Licenciado don Antonio Alvarez Hurtado, Presidente.—Fiador, don Alejandro Salazar Selva.

Licenciado don Juan Rafael Vargas Valverde, Magistrado.—Fiador, Licenciado don Francisco Aguilar Barquero.

Licenciado don José Alberto Castro Rodríguez, Magistrado.—Fiador, don Maximino Bustamante Castro.

### Próximo matrimonio

Hemos recibido las siguientes esquelas:

«José Campos C. y Cecilia M. de Campos tienen el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio, de su hija Emma con el señor don Salvador Vargas Jiménez, y al propio tiempo le invitan a la ceremonia que se celebrará en la Iglesia Parroquial, el domingo 23 del corriente a las 8 p. m.

Escasú, mayo de 1920 »  
«Clotilde Jiménez v. de Vargas tiene el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Salvador con la señorita Emma Campos Marín, y le invita a la ceremonia que se verificará en la Iglesia de Escasú, el domingo 23 del corriente, a las 8 p. m. San José, mayo de 1920 »

Rendimos nuestros agradecimientos por tal atención y deseamos a los futuros esposos todo género de felicidades.

### Revista de Costa Rica

En un solo folleto hemos recibido los números 8 y 9, de abril y mayo, de la «Revista de Costa Rica».

He aquí el sumario de su contenido: Empréstitos ingleses (continuación), por Cleto González Viquez. Geología de una parte del territorio de Costa Rica (continuación), por Carlos Gagini. El fracaso de la enseñanza secundaria, por José Amador U. Otro recuerdo, por Valeriano F. Ferraz. Temblores ocurridos en Costa Rica el año 1919, por R. Fernández Peralta y Rafael Tristán. Viajes del Ilmo. Señor Obispo Thiel, por H. Pittier. Cartas del Gral. Flores, por Cleto González Viquez. El señor Presidente de la República y la Real Academia de Ciencias y Artes de Cádiz, por la Dirección. El Capitán Pereira, por Manuel J. Jiménez. Un decreto del Ejecutivo sobre las ruinas de Ujarraz y Orosi (con sus respectivas ilustraciones).

Rendimos gracias por el obsequio de tan valiosa publicación.

### De Interés General

El que desee obtener una interesante colección de fotografías del 8 de Mayo, puede dirigirse al taller fotográfico de Gómez Miralles, 75 v. al sur del Teatro América.—Teléfono 490 - Apartado de Correos 919.

# United Fruit Company

## Servicio de Vapores



### AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que con el vapor «CALAMARES», que zarpa de New York el 24 de abril en curso, se inaugurará un nuevo servicio semanal para pasajeros.

Harán este servicio los vapores «CALAMARES», «PASTORES», «ULUA» y «TOLOA» en el orden indicado y saldrán de New York cada sábado en la tarde y haciendo escala en la Habana y Colón llegarán a Puerto Limón cada jueves en la mañana, haciendo la travesía en doce días.

De regreso saldrán de Puerto Limón cada sábado en la tarde (aproximadamente a las 5 p. m.) con destino a New York y haciendo escala en Colón y la Habana llegarán a New York el domingo o lunes de la siguiente semana, tardando nueve días más o menos en el viaje de retorno.

Este itinerario quedará sujeto a cambios sin previo aviso.

Estos vapores harán conexión en Colón con los vapores de la misma Compañía, que semanalmente salen de ese puerto para New Orleans, Kingston (Jamaica), Santa Marta y Puerto Colombia (Colombia).

Para más detalles o informes, dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Puerto Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN,  
Administrador.

A. 26—h. s. o.



Oh-¡ que Sensación tan Agradable y que Mucho Alivio se siente cuando se aplica

UNA CREMA SANATIVA  
**Mentholatum**  
Indispensable en el Hogar

En erupciones, eczema, granos y demás afecciones cutáneas.

Sanativo y Antiséptico

Un excelente remedio para catarros nasales.

De Venta en Boticas y Droguerías.

Unicos fabricantes:

THE MENTHOLATUM CO.  
BUFFALO, N. Y. E. U. A.



Agentes EXCLUSIVOS

## Delcore Aronne y Co.

### MURILLO Contiguo a la Botica Oriental

Medias para señora, ₡ 8.50 docena, para hombre, ₡ 7.00; satin para forros, ₡ 1.00 vara, manta a 55 céntimos vara; género fino de mantel, a ₡ 4.25 vara; medias para señora, a 75 y 60 céntimos el par; batista de ₡ 2.00 a ₡ 1.25, género azul a ₡ 1.50 de media seda a ₡ 4.00; gro, lienzo, driles finos, medias de lana, género de mosquitero, lana en cortes, ropa interior, crespones de color, botones para pantalón, vividi, cobijas y gran variedad de artículos a precios de acuerdo con la baja del cambio.

VICTOR MURILLO

### ROGELIO MORA FERNÁNDEZ

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

### Finca Productiva

Finca de 100 manzanas, con 5 de café primera cosecha, 9 de excelente caña de azúcar, 9 de magníficos potreros repastos; como 300 matas de cacao, trapiche de 3 mazas con galerón amplio de zinc y buena casa de habitación, todo el terreno plano y casi a orillas de la carretera que va a San José de Santiago de Puriscal. No se exige todo al contado. Entiéndase con Fco. Arlez. Ciudad de Santiago. Puriscal. A. 15.15 v.

Seda China en 20 colores diferentes y ROPA INTERIOR B. V. D.

RECIBIO

TIENDA DE NOVEDADES **LA GITANA** ESQUIVEL HERMANOS

APARTADO 505

TELEFONO 742

### Se abre un curso de Francés

Madame Bournac, maestra francesa, titulada en la academia de Burdeos, abrirá un curso de francés durante el próximo período escolar.

PRECIOS MUY MODICOS

Los alumnos que desean tomar parte en este curso deberán, en los próximos diez días, inscribirse en el domicilio de la profesora, Hotel Washington.

### Almacén y Tienda "LA POUPEE"

de Bejos M. Yamuni

La Tienda y Almacén que vende más barato en el país. Constante surtido en driles, mantas; lienzo, zarazas, calcetines de seda y algodón; frazadas lana y algodón; cotines, céfiros, ropa interior.

Háganos una visita y saldrá usted sumamente satisfecho.

Se atienden órdenes por teléfono

Teléfono No. 544

Apartado No. 168

Tienda de Modas

"PARIS"

Pasaje Central

## Camisería

SE ATIENDEN ENCARGOS AL DIA

Precios y Trabajo en Competencia con lo Extranjero

Marta y José Carveras